

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



FUNDACIÓN QUIERA 30
FORTALECEMOS VIDAS 30 AÑOS

CONGRESO VIRTUAL QUIERA 2023

Pasos firmes hacia la sostenibilidad:
creando nuevas alianzas

REGISTRATE AQUÍ

- Talleres
- Paneles
- Encuentro con donantes

📅 21 y 22 de junio

🕒 10:00 a.m.

congresoquiera.org.mx

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos
* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

<p>Inclusión y Salud Financiera 19 al 28 de junio</p>	<p>Diplomado en Finanzas Corporativas 26 de junio al 4 de octubre</p>	<p>Diplomado en Finanzas Bursátil 27 de junio al 5 de octubre</p>
<p>Taller de Data Storytelling y Visualización de Datos 5 y 6 de julio</p>	<p>Riesgo Operacional: Según la normativa de la CNBV 10 al 12 de julio</p>	<p>Taller Activos Digitales, Blockchain y Metaverso 24 al 27 de julio</p>

[Clic para más informes](#) | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392

Martes 13 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Aumentan 48% las mensualidades hipotecarias tras la pandemia

Las mensualidades de un crédito hipotecario aumentaron hasta 48 por ciento comparado con los niveles previos al Covid en el 2019, debido al alza en las tasas de interés, el encarecimiento de la vivienda, la inflación generalizada y la pérdida en el poder adquisitivos de los hogares, que ocasionó una caída de 15 por ciento anual en la originación de créditos del entre el Infonavit, Fovissste y la banca en el primer trimestre del año. Enrique Margain Pitman, director ejecutivo de préstamos a particulares de HSBC México y el coordinador del Comité Hipotecario de la Asociación de Bancos de México (ABM), señaló que hay una desaceleración en el ritmo de colocación de créditos, aunque el monto ha aumentado debido a la inflación, lo que afecta a trabajadores de menores ingresos, provocando su desperfilamiento.

EL FINANCIERO

Ciberdelincuentes ponen precio a huella digital

La huella digital de una persona es uno de los bienes más cotizados en la web, entre información que abarca datos personales, patrimoniales o financieros, además de atributos del rostro y la voz. "Estos rasgos biométricos se usan para cometer otros delitos o realizar ciberataques tipo deepfakes, que son, en esencia, contenido multimedia elaborado mediante algoritmos de aprendizaje profundo para suplantar la identidad de una persona con un resultado hiperrealista", explicó Manuel Moreno Liy, director de Habilitación de Ventas de Seguridad de IQSEC. Ventas de Seguridad de IQSEC, afirmó que el avance criminal con el uso de la tecnología ha llegado al punto en el que, por ejemplo, la huella digital de una persona es uno de los bienes más cotiza* dos en la web y en los foros.

EXCÉLSIOR

Comercian ya los datos biométricos

Según el Dark Web Price Index 2023, los ciberdelincuentes ofrecen datos personales que van desde datos de una tarjeta, en 5 dólares, hasta inicios de sesión de cuentas por 4 mil 255 dólares, así como la venta de documentos de identidad del personal por hasta 110 dólares; sin embargo, lo que más preocupa a IQSEC es que los cibercriminales han empezado a vender datos biométricos. "Estos los usan en ciberataques tipo deepfakes, que son, en esencia, contenido multimedia elaborado con algoritmos de aprendizaje profundo para suplantarla identidad hiperrealista".

EL FINANCIERO

Cetesdirecto restablece su servicio

La plataforma Cetesdirecto restableció su servicio después de tres días de registrar fallas relacionadas con el acceso de los usuarios a sus cuentas de inversión. Los problemas presentados desde el viernes pasado, relacionados con temas de acceso y autenticación de los usuarios se debieron a una falla operativa interna, la cual fue solucionada logrando restablecer el servicio este lunes, además de garantizar que la seguridad de la plataforma sigue intacta, indicó la plataforma a través de un comunicado. Cetesdirecto aclaró a los inversionistas que los recursos que se encuentran invertidos no son efectivo sino valores gubernamentales, por lo que están bajo resguardo y custodia.

EL ECONOMISTA

El paso a paso para robar tus datos

Son muchas las variantes que utilizan los delincuentes para engañar a la gente y robar fácilmente los datos bancarios con los cuales realizan transferencias y compras sin problema alguno, ya que la persona cayó en el engaño y dio toda su información. Ya sea vía mensajes de texto al celular en donde "alertan" al usuario de compras que están en proceso y que piden enviar un mensaje para "bloquear" la supuesta compra o con llamadas explicando la misma situación, logran obtener la información, pero ¿qué es lo que te dicen? ¿Cómo logran engañar a las personas para que den toda la información sensible? He aquí el guión encontrado de una de las recientes células delictivas atrapadas en la Ciudad de México, que ojo, es muy similar a otras y que puede variar en el orden que piden la información, pero así es

cómo se presentan (...) El guion puede variar, pero si leen con calma, la persona al seguir las instrucciones que ya le fueron previamente explicadas y que los supuestos ejecutivos piden repetir, sin pensar, da los número de seguridad de las tarjetas o bien las contraseñas de cuando ingresan al cajero, desde luego que esta es la segunda fase del robo, ya que en la primera los delincuentes ya tienen bases de datos robadas o compradas en el mercado negro las cuales desgraciadamente siguen circulando y con la llamada completan los atracos (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva

DiMo: ¿bancos apoyaran su difusión?

Nos hacen ver que, hasta el momento, sólo BBVA México anunció que ya puso en operación la plataforma Dinero Móvil (DiMo), la nueva apuesta de Banco de México para reducir el uso del efectivo en el país. Nos detallan que, si bien se trata de un esfuerzo interesante por parte de la autoridad e instituciones financieras por impulsar los medios de pago digitales, al realizar transferencias únicamente con el número telefónico del beneficiario, es esencial que los bancos jueguen un papel activo en la promoción de este sistema entre sus clientes. Nos recuerdan que uno de los puntos débiles de Cobro Digital (CoDi), también del banco central, de Victoria Rodríguez Ceja, fue la escasa difusión que el sistema bancario mexicano le dio, y al llegar la pandemia de Covid-19, el CoDi se estancó en sus objetivos. Así, habrá que ver cuánto impulso le dan las instituciones financieras y el Banco de México a DiMo, aprovechando el avance en la reducción del uso de efectivo en el país.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

HSBC y Peso Pluma

HSBC busca elevar su presencia en el competitivo mercado de tarjetas de crédito, a partir de una alianza con OCESA, para organización de conciertos y otros eventos en vivo. El banco, que lleva aquí Jorge Arce, quiere ser jugador relevante en preventas de boletos que por años ha dominado Citibanamex (...) Para 2023, la expectativa de HSBC es que la afluencia a conciertos en vivo crezca en doble dígito, de ahí el acuerdo con OCESA y Ticketmaster que tendrá vigencia de cinco años. Jorge Jauregui, director ejecutivo de Medios de Pago y Adquirente de HSBC, explica que el acuerdo

va más allá de venta de boletos, se trata de una apuesta por la llamada economía de la experiencia, que tras la crisis sanitaria ha impulsado a industrias como la turística y que hace del consumo algo más emocional, como puede ser un concierto (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

Frena SICT al rubro de transporte, tapón de miles de placas y estiman millonarios costos

Resulta que Ricardo Fernández acaba de ser reclutado por Barclays que lleva Raúl Martínez Ostos como nueva cabeza de Banca de Inversión y Líder de Riesgos. Venía de Bank of América y reemplazará a Santiago Cortina quien se fue a Santander. No hace mucho Barclays fue uno de los asesores de GMéxico por Banamex.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

Capitales externos sin rozar al suspenso

Decía Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México, que en los primeros meses (enero-agosto) se han registrado salidas de capital de la tenencia de valores gubernamentales, sin que este movimiento haya repercutido en la valuación del peso. ¿La razón?, más entrada de dólares que salidas por comercio, remesas, turismo. Pero en términos de valuaciones, algo que ha estado ocurriendo desde 2021 es un cambio en la proporción de la tenencia de valores gubernamentales en manos de extranjeros. Es cierto que, en mayo respecto a abril, por ejemplo, la tenencia cayó 3.82% a un billón 633 mil 915 millones de pesos (93 mil 903 millones de dólares), pero en ese mismo lapso la tenencia en manos de residentes, fondos de inversión y sobre todo siefores, aumentó un poco más del 4 por ciento (...) Hacia 2010, uno de los señalamientos más relevantes de la supervisión realizada anualmente con el Fondo Monetario Internacional fue el hecho de que la tenencia de extranjeros en valores del gobierno mexicano en pesos era del doble de la que tenían las siefores y llegó a rascar el 40% de la emisión gubernamental en pesos, factor que fue clave, incluso, para ampliar la llamada entonces línea de crédito contingente, que llegó a cubrir el 50% de la citada tenencia (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

Más licitaciones

El Infonavit, que encabeza Carlos Martínez, ha incrementado este año el porcentaje del monto adjudicado vía licitaciones públicas para la contratación de servicios. De acuerdo con cifras del organismo de vivienda, de 217 procedimientos realizados de enero a mayo de este año, 126 fueron vía licitación pública presencial y electrónica. Dichas licitaciones sumaron mil 722 millones de pesos, que representan 70 por ciento del total asignado para compras durante los primeros cinco meses de este año. El porcentaje del monto adjudicado vía licitaciones es el mayor para un mismo periodo en lo que va de la actual Administración y el año pasado el monto de lo contratado por licitación fue menor a 45 por ciento. En contraste, a finales del sexenio pasado, apenas 20 por ciento de lo que se contrataba era por licitación. En contraste, por adjudicaciones directas se realizaron solamente 52 procedimientos que concentraron 23.4 por ciento del monto total asignado en los primeros cinco meses de este año. El porcentaje restante se centró en los convenios modificatorios y las compras menores. Los principales contratos asignados por licitación fueron para despachos de cobranza y mediación, que en el pasado eran adjudicados directamente. También fueron licitados servicios legales de representación para asuntos administrativos y servicios de limpieza, entre otros.

REFORMA, columna Capitanes

BanBienestar se olvida de créditos

De acuerdo con una auditoría independiente de la consultora Bargalló, Cardoso y Asociados, en poder de 24 HORAS, el BanBienestar, entre marzo y mayo del año pasado, canceló 75 mil 425 créditos, entregados mediante el Programa Integral de Inclusión Financiera (Proiif), que buscaba acercar educación y servicios financieros a la población, por un monto de 128 millones de pesos. Además, eliminó otros ocho préstamos por 359 millones de pesos, sin que existan mayores detalles de los deudores. El Banco del Bienestar fue creado el 19 de julio de 2019 mediante un decreto, pero su antecesor directo es Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), que otorgaba diversos servicios mediante el Proiif, incluyendo créditos y seguros.

24 HORAS

Abren el crédito a Pymes

Las Sociedades Financieras Populares (SOFIPO) surgieron con el objetivo de promover la inclusión financiera y brindar servicios a sectores de la población que tradicionalmente han tenido dificultades para acceder a servicios bancarios, señaló Pedro Leyva, CEO de Ictíneo. Esta empresa, dedicada a los servicios financieros inclusivos en pequeñas comunidades y empresas, entra al mercado con productos de crédito que van desde los cinco mil hasta los 40 mil pesos.

EL HERALDO DE MÉXICO

ENTORNO ECONÓMICO

Cobro de impuestos estuvo por debajo de lo programado a mayo

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó, de manera preliminar, que la recaudación tributaria se ubicó en 1 billón 922,057 millones de pesos entre enero y mayo, esto representó un incremento anual de 2.7% en términos reales. El dato preliminar del SAT estuvo 70,981 millones de pesos por debajo de lo proyectado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los primeros cinco meses del año. Además, el crecimiento en los cinco primeros meses del 2023 fue menor al registrado en el mismo periodo del año pasado en 3.4%, de acuerdo con los datos del SAT. Hasta mayo, el cobro del Impuesto sobre la Renta (ISR) sumó 1 billón 176,995 millones de pesos, esto representó un aumento anual de 2.9% en términos reales. No obstante, aún está por encima del objetivo de Banco de México (Banxico) que es de 3% + / -1 punto porcentual. Por su parte, la tasa de referencia de Banxico se sitúa en 11.25%, que es un nivel máximo. En mayo, la Junta de Gobierno de Banxico detuvo el ciclo de 15 incrementos consecutivos.

EL ECONOMISTA

Issste ahorrará 8.4 mil mdp por dejar de subrogar sus servicios

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) ahorrará cerca de 8 mil 400 millones de pesos al año por dejar de contratar a empresas particulares para la prestación de 10 servicios integrales, entre ellos, laboratorio clínico, endoscopia y anestesia, afirmó el

director Pedro Zenteno Santaella. El monto equivale a 30 por ciento de los 28 mil millones de pesos pagados a los proveedores de esos servicios, con los que el instituto perdió su capacidad resolutive. Dijo que de 10 contratos de subrogación, para finales de este año siete estarán concluidos, y tendrá la capacidad de ofrecerlos a los pacientes, sea porque compre los equipos o firme convenios de comodato.

LA JORNADA

Crudo pierde 4% por temores sobre demanda

Los precios internacionales del petróleo cayeron este lunes alrededor de 4% o 3 dólares por barril, por preocupaciones sobre la demanda, el aumento en la producción mundial y en la antesala de la reunión de dos días de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, explicaron especialistas. Edward Moya, analista sénior de Mercado en OANDA, dijo que la caída del lunes en la cotización internacional del petróleo hizo que los precios cayeran a un mínimo de tres meses. Incluso, anticipó que los próximos días de negociación serán volátiles para el mercado petrolero, mientras los comerciantes de energía se preparan para una semana de decisiones de tasas de Interés de la Fed e importantes datos económicos, entre ellos, la inflación.

EL ECONOMISTA

Prevén más inversionistas retail en próximas OPI's

Rafael Calderón González, MD-Head of Investment & Corporate Banking de GBM, aseguró que para las próximas ofertas públicas iniciales que ocurran en el país, más mexicanos podrán comprar acciones desde cualquier dispositivo. Apenas el primero de junio, GBM logró ofrecer más de dos mil 721 millones de pesos en Certificados Bursátiles Fiduciarios Inmobiliarios, a través de más de 21 mil órdenes realizadas por parte de inversionistas que operan vía GBM+, la plataforma digital de GBM, se trata de la primera vez que esto ocurre en el país.

EXCÉLSIOR

Iberdrola formaliza venta de centrales eléctricas

Iberdrola, y todas sus filiales en México, suscribieron el contrato para la compraventa de 13 centrales de generación eléctrica, las cuales tendrán un costo de seis mil millones de dólares. En un comunicado enviado al mercado de valores, aseguró que el comprador es Banco Actinver, en su condición de

fiduciario y bajo el Contrato de Fideicomiso Irrevocable, el cual es administrado por México Infrastructure Partners (MIP). Los activos que están siendo vendidos por Iberdrola, representan 55% de los beneficios brutos que la empresa obtenía en México.

EXCÉLSIOR

Clase media se contrajo durante la pandemia; ya está en recuperación

El empobrecimiento que experimentó la población mexicana tras la pandemia y el cierre de actividades económicas resultó de la reducción de la clase media y la clase alta de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) alcanzó a documentar el primer latigazo del confinamiento en la situación económica de las familias mexicanas en el mismo año de la pandemia, pues entre agosto y noviembre del 2020 levantó la Encuesta Nacional de Ingreso Gasto de los Hogares (ENIGH 2020). Tal como lo cuenta el director general adjunto de datos económicos del Inegi, Gerardo Leyva, la clase media se redujo de 53.4 millones de personas que había en el 2018 a 47.2 millones de personas en el 2020. Esto significa que unas seis millones de personas salieron de este segmento porque se empobrecieron, pese a que la población siguió creciendo.

EL ECONOMISTA

Crecen 80% servicios exportados por México

México pasó de exportar 2 mil 770 millones de dólares de servicios profesionales prestados digitalmente en 2011, a casi 5 mil millones de dólares durante 2022, lo que representó un incremento de 80 por ciento en tan solo una década, señaló en entrevista Fabrizio Opertti, gerente del sector de integración y comercio (INT) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). De esta forma, México se ubica entre los cinco principales países de América Latina en exportar este tipo de productos. Según la Organización Mundial del Comercio (OMC), la región de América Latina y el Caribe exportó 59 mil millones de dólares de servicios basados en el conocimiento durante 2022.

EL FINANCIERO

Bolsas mexicanas tienen segunda baja en siete días

El principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores, el S&P/BMV IPC, perdió 0.43% a 54,278.12 puntos, en tanto que el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, bajó 0.48% a 122.86 enteros. Los indicadores, que vienen de su mejor rendimiento semanal en 14 periodos, presentaron su segunda baja en siete días de intercambios, manteniéndose en mercado alcista (20% por encima de mínimos recientes). Por otro lado, Banco de México dio a conocer que la tenencia de extranjeros en valores gubernamentales mexicanos cayó a su menor nivel en casi 13 años, aunque los instrumentos totales en circulación siguieron creciendo gracias al apetito local. Más adelante en la semana tanto Estados Unidos como la Unión Europea darán a conocer inflación mensual y decisión de política monetaria.

EL ECONOMISTA

Superpeso está atento a la inflación de EU y a la Fed

El superpeso se mantuvo fuerte al inicio de esta semana, después de alcanzar niveles mínimos de 17.24 unidades el viernes pasado, ante la debilidad del dólar y a la espera del dato de inflación en Estados Unidos que se dará a conocer hoy, así como por la decisión de la Reserva Federal (Fed) de este miércoles. La moneda mexicana en los mercados internacionales se mantuvo el lunes estable, operando hacia la tarde en 18.28 pesos por dólar al mayoreo, una marginal depreciación de 0.02% respecto al cierre de semana previa, según datos de Bloomberg. "Si en Estados Unidos la inflación se ubica por debajo del 4.1% esperado o el anuncio de la Fed es acomodaticio, el dólar se debilitaría y se apreciaría aún más al peso", estimó Gabriela Siller, directora de análisis económico de Grupo Financiero Base.

EL UNIVERSAL

Peso está a la espera de la Fed

Durante la jornada el tipo de cambio enfrentó ciertas presiones, pues el dólar llegó a venderse hasta en 17.33 pesos; sin embargo, nuestra moneda logró mantenerse estable y cerró la sesión en 17.27 pesos, el mismo nivel del viernes. De acuerdo con CIBanco, esta semana el dólar podría fluctuar entre los 17.15 y los 17.60 pesos, pues se esperan las reuniones de los grandes bancos centrales, con los encuentros de la Fed, el Banco Central Europeo (BCE) y el Banco de Japón.

EXCÉLSIOR

Hackean a Coca-Cola Femsa

Hackean a Coca-Cola Femsa Coca-Cola Femsa (KOF) dio a conocer que sufrió un incidente de ciberseguridad el pasado 26 de abril, tras el cual se extrajeron datos de la compañía ubicados en servidores de Latinoamérica. La empresa mexicana agregó que llevó a cabo una evaluación forense con la asistencia de expertos independientes para determinar el alcance del incidente.

EXCÉLSIOR

Siguen dudas sobre compra de plantas de Iberdrola

La Secretaría de Hacienda, informó que, a través del fideicomiso Mexico Infrastructure Partners, el gobierno de México concretó la compra de 12 plantas de ciclo combinado y una planta eólica de la hispana Iberdrola con una capacidad de 8,500 Mw. Se mantienen varias dudas sobre esta operación (...) El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O sigue, así, sin aclarar ni el monto de la participación mayoritaria (...) Desde luego, tampoco se difundió si por "banca" estamos hablando de Nacional Financiera, Bancomext y Banobras (...) Para Iberdrola fue un buen negocio, porque se deshizo de sus plantas de ciclo combinado y eliminan una fuente de litigio con la 4T (...) De hecho, el negocio principal para Iberdrola, no sólo en México sino a nivel mundial, es enfocarse en energías renovables.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Pensión para adultos mayores llegó para quedarse

Se enfrentaron López Obrador, Vicente Fox y Felipe Calderón por un mismo programa, el de pensión para adultos mayores. En este sexenio, la Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores aumentó a pasos agigantados (...) Su éxito es tal, que ya salió el expresidente Vicente Fox a decir que a él se le ocurrió primero (...) Y de ahí salió otro expresidente, Felipe Calderón, quien le enmendó la planta a Fox recordando que fue con él con quien se tuvieron los recursos reales para darle vida tanto al Seguro Popular como al programa de 70 y Más (...) Pero López Obrador no dejó que le llevaran ventaja y menos que se colgaran esa medallita política (...) Lo cierto: la pensión para adultos mayores llegó para quedarse (...) Su enorme problema son sus costos (...)

Además, al ser un programa universal, lo reciben por igual adultos mayores pobres que ricos (...) Es un programa popular, clave para tiempos electorales, sino que es un programa que subió a rango constitucional.

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Capitales golondrinos, ¿inocuos?

¿Los capitales golondrinos ya no son causa de la apreciación o depreciación del peso? ¿Su salida del país ya no provoca las devaluaciones que en el pasado llegaron a generar? El elevado diferencial de 600 puntos base entre las tasas de interés que ofrece el Banco de México, respecto de la que ofrece la Reserva Federal de EU, ¿está detrás del peso fortachón que se cotiza en niveles por debajo de los 18 pesos por unidad y todo indica que podría romper el piso de los 17 pesos? Frente a tales preguntas, los hechos demuestran que las circunstancias han cambiado y que la inversión de portafolios o la tenencia de valores gubernamentales de los inversionistas extranjeros, no está fortaleciendo al peso (...) El peso se ha apreciado en 11.4%, desde enero de este año y está en su menor nivel de siete años. El subgobernador de Banxico, Jonathan Heath, declaró que el diferencial de tasas de interés entre México y Estados Unidos, no es el factor principal de la apreciación del peso mexicano. La fortaleza del peso mexicano se explica por razones estructurales y coyunturales, opinó (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

La jugada de AMLO

Si alguien entiende de política en México es el presidente Andrés Manuel López Obrador. Muy pocos dudarían que el diseño de todo el esquema para seleccionar al candidato de Morena a la Presidencia de la República lo hizo él. De hecho, el texto leído el domingo pasado por el presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, tiene un estilo en el que se puede percibir "la letra" del presidente de la República (...) No creo que haya una respuesta inequívoca a esta pregunta, pero sí hay varias hipótesis que pueden explorarse para darle sentido a una de las decisiones más trascendentales de todo su sexenio. 1-No tiene aún una última decisión (...) 2-Quiere ver si existe la posibilidad tangible de que alguno de ellos podría romper con Morena (...) 3-Pretende que la ventaja de

Morena sobre la oposición crezca en los siguientes meses (...) 4- Hay una intención de desafiar al INE y al Tribunal Electoral (...) 5-Es un intento de dividir y provocar a los opositores (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Reunión de Gabinete, ¿quiénes más van a renunciar?

Al medio día de este martes el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá con todo su Gabinete para detallarles cómo será el proceso de sucesión y cuáles son las prioridades en su último cuarto de gobierno. También va a pedirles a quienes desean ser candidatos en las elecciones del 2024 que presenten su renuncia, tal cual se definió el fin de semana en el Consejo Nacional de Morena para las "corcholatas" presidenciales (...) Las palabras del Presidente en su conferencia de ayer fueron claras. La reunión de hoy es para saber quiénes aspiran a un cargo de elección popular el próximo año, de manera que sepa con quiénes va a contar para concluir su sexenio el 30 de septiembre del 2024 (...) ¿Cuántas renunciaciones se esperan en los próximos días? Como pintan las cosas, por lo menos 11 integrantes del Gabinete, incluyendo a Adán Augusto López y a Marcelo Ebrard, y cuatro de los principales legisladores de Morena, incluido Ricardo Monreal. Además del presidente del partido, Mario Delgado (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Chocan Buenrostro y Ramírez de la O

Los secretarios de Economía y Hacienda han puesto a temblar a toda la administración pública federal de la 4T con un pleito personal por el control de los recursos públicos. Raquel Buenrostro Sánchez y Rogelio Eduardo Ramírez de la O están dando el banderazo de salida, oficial y adelantado, al famoso "año de Hidalgo" (...) El más ruidoso hasta ahora es el de la Financiera Nacional de Desarrollo (FND) a la que las huestes morenistas del Congreso obsequiaron su defunción con su extinción el 29 de mayo. Esa era la señal que esperaba Buenrostro, quien sin tener literalmente vela en el entierro porque no está en su sector, con alevosía y ventaja desde mayo de 2022 mandó cambiar a toda la plana mayor (...) Ramírez de la O lo entregó en mano a Andrés Manuel López Obrador sin sospechar de su vieja amistad con Baldemar y éste en la siguiente reunión con el secretario se lo pondría en su

propio escritorio (...) Inmediatamente, y como si no hubiera habido nadie en la oficina del director, se pusieron a tomar fotos de los bienes y hasta comentaron entre ellos: "ésta es la primera institución que llega al Indep que tiene dinero" (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

ENTORNO POLÍTICO

Alicia Bárcena será la nueva titular de SRE: López Obrador

La embajadora mexicana Alicia Bárcena será la nueva titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) tras la renuncia ayer de Marcelo Ebrard Casaubón, informó esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su conferencia matutina en Palacio Nacional, el mandatario expresó que la diplomática, quien hasta ahora se desempeña como embajadora de México en Chile, tomará el cargo de canciller en diez días, luego que Ebrard salió de la secretaría "para llevar a cabo labores partidistas" en busca de la candidatura presidencial de Morena para 2024. Como lo marca la ley, indicó López Obrador, en lo que Bárcena ocupa el cargo, estará como encargada de despacho la subsecretaria de Relaciones Exteriores, la embajadora Carmen Moreno Toscano.

LA JORNADA

'Si nos dividimos, 4T queda trunca'

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, advirtió que si Morena se divide corre el riesgo de que el proyecto de la Cuarta Transformación quede trunco, por lo que lanzó el llamado a cerrar filas. "Tendremos que cerrar filas, vamos a tener que trabajar en unidad, si nos dividimos corremos el riesgo de que el proyecto de transformación quede trunco", afirmó en entrevista con Alejandro Cacho para Heraldo Media Group. Aseguró que fue un alto honor colaborar con el presidente López Obrador en la Secretaría de Gobernación, pero aclaró que también tiene un compromiso con el partido, con la historia y con los morenistas.

EL HERALDO DE MÉXICO

Ebrard se niega a vetar medios y asiste con **Ciro Gómez Leyva**

El aspirante a la candidatura presidencial de Morena Marcelo Ebrard demostró su desacuerdo con el veto de su partido para que los aspirantes a la candidatura presidencial no den entrevistas a ciertos medios. Ayer, un día después de que la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, mencionó al menos dos medios que su partido considera conservadores, el excanciller acudió a las instalaciones de Radio Fórmula. En la entrevista con **Ciro Gómez Leyva**, Ebrard señaló que iría a todos los espacios a los que sea invitado. Expuso que él buscará explicar los avances que se han tenido durante la administración actual.

EL FINANCIERO

"Siempre seré yo tu carnal donde esté"

En la carta entregada al presidente Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard aseguró que defenderá la Cuarta Transformación y buscará su permanencia y consolidación en los próximos años. En su primer evento tras renunciar a la Cancillería, afirmó que no tiene un plan B, porque está convencido de conseguir la candidatura y que su equipo no está integrado por "conformistas". Ebrard Casaubon fue recibido por una estudiantina y acompañado por decenas de sinpatizantes que coreaban: "¡Es un honor estar con el mejor! El aspirante dijo que el Presidente fue muy afectuoso durante su reunión al entregarle su renuncia.

EL UNIVERSAL

'Busca elección de Estado el acuerdo interno de Morena'

Los dirigentes del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano afirmaron que el acuerdo anunciado por Morena para que sus aspirantes a la candidatura presidencial hagan mítines por todo el país por más de 70 días, fuera del proceso electoral, es una farsa que busca concretar una elección de Estado en 2024. Acusaron al presidente Andrés Manuel López Obrador de diseñar la estrategia para que sus correligionarios se sigan promocionando, en contra de lo que marca la ley, con la finalidad de ganar a como dé lugar la elección de 2024. El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, señaló que la campaña extraoficial que realizarán los aspirantes de Morena, marca el inicio de una elección de Estado, ante lo cual llamó al INE a intervenir y

'decirle a López Obrador que está colocándose en el plano de un delinciente electoral.

EL UNIVERSAL

MC irá solo a 2024, con "su tiempo y su ritmo": Dante

A pesar de los insistentes llamados de que se sume a la coalición Va por México, el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, reiteró que su partido va solo al proceso electoral presidencial de 2024, con "su tiempo y su ritmo". Luego de participar en el seminario Alimentación y desarrollo agropecuario, en Guanajuato, dijo, sobre 2024, que "primero se debe hacer un proyecto para el desarrollo del país, que es lo que está haciendo Movimiento Ciudadano". Insistió en que "vamos a procurar abrir los espacios a una participación más abierta, aquí en Guanajuato hay personalidades que han trabajado, hay personas de la sociedad civil, empresarios, académicos y servidores públicos que tienen emoción y compromiso".

EL FINANCIERO

No ganará la corcholata que derroche recursos: Delgado

Mario Delgado, líder nacional de Morena, advirtió a los aspirantes presidenciales de su partido que la contienda no la va a ganar quien tenga más recursos o quien derroche, sino quien esté más cerca de la gente. Expuso que quien caiga en excesos será sancionado por los simpatizantes. En entrevista, dijo que las corcholatas tendrán que conseguir los recursos para las giras y los encuentros con la ciudadanía en los 70 días de exposición a partir del 19 de junio y hasta el 27 de agosto. Adelantó que sí habrá fiscalización. El presidente Andrés Manuel López Obrador se reúne hoy con su gabinete para definir los cambios en la última etapa de su gobierno, ya que se prevén más renunciadas aparte de las de Marcelo Ebrard y Adán Augusto López.

EL UNIVERSAL

Baraja nueva en el gabinete presidencial

En el último tramo del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se prevé una cascada de cambios en la administración pública federal, debido a la política electoral rumbo a las elecciones de 2024. Si Morena define que sus aspirantes a candidaturas para puestos de elección

popular deben dejar sus cargos, como ya estableció para la candidatura a la Presidencia de la República, las renunciaciones de Marcelo Ebrard y Adán Augusto López a las secretarías de Relaciones Exteriores y de Gobernación, respectivamente, no serían las únicas en el gabinete presidencial. En el primer círculo del Ejecutivo federal hay al menos una secretaria de Estado en posesión de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México: Ariadna Montiel; otra, Rocío Nahle, a la gubernatura de Veracruz, y el director de IMSS, Zoé Robledo, para la de Chiapas.

EXCÉLSIOR

Al menos 19 diputados buscan 7 gubernaturas

De las nueve gubernaturas y Jefatura de Gobierno que se renovarán el próximo año, sobre siete están puestos los ojos de al menos 19 diputados federales que buscarán saltar de la curul a la silla de un Poder Ejecutivo local. Se trata de Luis Espinosa Cházaro, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), quien ha sido diputado en dos legislaturas. En la lista también figuran miembros del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con el también empresario Xavier González Zirión, y Cynthia López Castro. El cuarto aspirante es el exsecretario de Salud a nivel federal y exsecretario de Desarrollo Económico en la capital, Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano.

LA RAZÓN

A Sedena y Marina, 13 aeropuertos en plazas conflictivas

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) hará entrega, antes de que concluya este año, de 13 terminales aéreas al Ejército y la Marina, con lo que la empresa estatal transferirá hasta 64 por ciento de sus operaciones a las fuerzas armadas, que ahora controlarán algunos de los aeropuertos enclavados en las zonas más calientes del país, en entidades con fuerte presencia del crimen organizado. Las terminales aeroportuarias que serán entregadas al Ejército mexicano son Nuevo Laredo, en Tamaulipas; Ixtepec, en el Istmo de Tehuantepec, así como Campeche, en el estado de ese nombre. Por su parte, la Secretaría de Marina-Armada recibirá otras instalaciones que se encuentran en puntos estratégicos como Matamoros, en Tamaulipas; Ciudad del Carmen, en Campeche; Loreto, en Baja California Sur; Guaymas y Obregón, en Sonora, y Colima.

MILENIO DIARIO

Se resguarda alcaldesa de Tijuana en cuartel militar

A partir de la próxima semana, la alcaldesa de Tijuana, Baja California, Montserrat Caballero Ramírez, dejará su casa y vivirá en las instalaciones del 28 Batallón de Infantería. La edil de extracción morenista explicó que esta decisión la tomó a casi un mes de que intentaron asesinar a uno de sus escoltas y tras la detención por parte de policías municipales de varios objetivos prioritarios identificados por la Mesa de Seguridad. Mudarse a las instalaciones militares "fue una sugerencia de la Guardia Nacional en razón de mi seguridad", explicó la alcaldesa, quien confió en que este cambio sea temporal.

MILENIO DIARIO

La violencia cobra 79 vidas al día en el país

El pasado fin de semana, del 9 al 11 de junio, con 258 personas asesinadas, superó de manera consecutiva al anterior, del 2 al 4 del mismo mes, con 249 homicidios dolosos, como el segundo más violento del año, de acuerdo con las cifras del Secretariado del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). El fin de semana del viernes 31 de marzo al domingo 2 de abril de 2023 se mantiene como el más violento del presente año, con 266 víctimas de este delito, de acuerdo con los reportes oficiales del organismo, dependiente de la SSPC. Las entidades más violentas el domingo pasado fueron Guanajuato con 16 personas asesinadas, Jalisco con 13; el Estado de México y Sonora, con 8 muertes violentas cada entidad; Morelos, Nuevo León y Sinaloa con 7 asesinatos cada uno, y 5 casos por entidad en Baja California y Puebla.

EXCÉLSIOR

Frena 4T ampliación de hospital pediátrico

La ampliación del Instituto Nacional de Pediatría (INP) continúa congelada, luego de que en el Plan Maestro de Infraestructura física en Salud para este año, dicho proyecto está clasificado como suspendido. Con ello, sigue pausada la construcción de 22 consultorios, con una inversión de 150.8 millones de pesos, por cuarto año en la presente administración de la Cuatroté. La obra consiste en ampliar los servicios de consulta externa. En julio de 2022, El Sol de México publicó que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador suspendió por tercer año consecutivo dichas obras,

en medio de los reclamos ciudadanos por el desabasto de medicamentos para niñas y niños con cáncer.

EL SOL DE MÉXICO

Quitan apoyo para olimpiada de física

Ante falta de recursos económicos, está en vilo, por primera vez en casi tres décadas, la participación, en la Olimpiada Internacional de Física de los cinco mejores estudiantes de bachillerato del País. Rodrigo Pelayo, coordinador de Olimpiadas de la Sociedad Mexicana de Física (SMF), dijo que para acudir el evento a realizarse en Tokio del 10 al 17 de julio, requieren de alrededor de 400 mil pesos. A pesar de una colecta realizada no han logrado la meta. "Son los mejores cinco del País de unos 7 mil jóvenes que participaron en (olimpiadas) regionales y la nacional". Cuatro de los cinco provienen de escuelas públicas, precisó.

REFORMA

'No es capricho, es un derecho'

"Le sacó. Me tuvo miedo", soltó la senadora Xóchitl Gálvez después de intentar, sin éxito, entrar a la mañanera para ejercer el "derecho de réplica" que le otorgó un juez. La panista se abrió paso entre empujones para llegar a uno de los accesos, pero no le abrieron la puerta. Tampoco la recibió alguna autoridad. Se fue después de las 8:00 horas, cuando AMLO ya llevaba más de una hora hablando en el Salón Tesorería. Durante su conferencia, AMLO dijo que Gálvez quiere publicidad y por ello no puede participar en la mañanera. "Que vaya con los fifís que la apoyan", se burló.

REFORMA

PAN presenta recurso en la Corte para que INAI vuelva a sesionar

Diputados del PAN presentaron ayer un amicus curiae ante la Suprema Corte para dar más argumentos a los ministros y conseguir que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) vuelva a sesionar. El legislador Héctor Saúl Téllez precisó que se trata de un complemento para la controversia constitucional que promovió el órgano de transparencia desde abril. "Con esto, creemos que los ministros de la Suprema Corte pueden allegarse de más elementos para llevar a cabo su resolución en favor de la solicitud del INAI. Han pasado varios meses y todavía no hay designación de comisionados y se acumulan más de cinco mil

recursos que se encuentran atorados porque el pleno de este instituto no puede funcionar", dijo.

LA CRÓNICA DE HOY

México, a través del INAI, un país referente para la cooperación internacional

Vivimos en un mundo globalizado y cada vez más interconectado. Sin importar nuestra región, varios países compartimos metas y aspiraciones, pero también retos y desafíos comunes: la reducción de las brechas de desigualdad y de pobreza; el despliegue de mecanismos para el disfrute progresivo de los derechos humanos; y el cumplimiento de las metas del desarrollo sostenible, con el combate al cambio climático, la resiliencia ante las crisis (como la pandemia de Covid-19) y la construcción de sociedades justas, pacíficas e inclusivas, en todos los niveles (...) El INAI tiene este gran compromiso de impulsar su labor, posicionando a México como un referente global en la materia, a partir de las siguientes acciones: En primer lugar, se ha fortalecido la vinculación y promoción del instituto con varias autoridades homólogas y organizaciones internacionales en diferentes foros (...)

EL FINANCIERO

"Migrantes mexicanos son protagonistas de luchas sociales en EU"

Gaspar Rivera Salgado vive lo que cuenta cada día, aunque para muchos del otro lado es un misterio: la construcción no de una existencia migrante, ni una binacional, sino la de un nuevo mundo transnacional que transforma tanto a México como a Estados Unidos. El profesor de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), director del Centro de Estudios sobre México y experto en la experiencia binacional, cuenta en entrevista con La Jornada que los migrantes son sobre todo protagonistas de una transformación en ambos lados de la frontera, algo que no se conoce bien en México.

LA JORNADA

Ordena SCJN consignar a funcionarios por desacato

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó a la Fiscalía General de la República (FGR) destituir y poner en consignación penal ante un juez de Distrito a la exdirectora general adjunta de la Unidad Especializada de Análisis Financiero (UEAF), Celia Almaguer Hernández.

Asimismo, a Víctor Manuel Munguía Baltazar del Ministerio Público (MP) adscrito a la misma unidad por desacato a una sentencia de amparo por el aseguramiento de joyas con un valor de 235.7 millones de pesos. El caso está relacionado con el decomiso de 4 mil 569 joyas y diamantes del presunto contrabandista Apel Celik, en diciembre de 2014, que fueron localizados en diversos establecimientos comerciales en Quintana Roo. La FGR procedió a separar de su cargo a los agentes por haber incumplido, en tiempo y forma, con lo ordenado por un juez federal de Amparo, iniciando asimismo la carpeta correspondiente para su judicialización.

EL UNIVERSAL

BANCA INTERNACIONAL

Se concreta la mayor fusión bancaria en Europa; UBS adquiere Credit Suisse

El banco suizo UBS completó la adquisición del que fuera su gran rival, Credit Suisse, poniendo fin a casi tres meses de incertidumbre desde que el pasado 19 de marzo, con la intervención de las autoridades suizas, las partes pactaran la mayor fusión bancaria en Europa desde la crisis financiera de 2008. La culminación de la transacción, anunciada en una carta abierta publicada en medios suizos e internacionales, pone fin a los 167 años de historia de Credit Suisse y da origen a un nuevo gigante bancario. "Es el comienzo de un nuevo capítulo para UBS y para la industria financiera mundial", señalan el presidente de UBS, Colm Kelleher, y el consejero delegado del banco, Sergio Ermotti.

LA JORNADA

Credit Suisse pierde 6,157 mdd desde su rescate en marzo

Las acciones de Credit Suisse han perdido 63.39% de su valor desde el 14 de marzo, después que el banco sufriera un colapso en la confianza de los clientes, lo que hizo necesario un rescate orquestado por el Estado y su principal competidor suizo, UBS. En valor de mercado esto representa una merma de más de 5,596 millones de francos suizos (6,157 millones de dólares). Según los términos de la transacción de 3,000 millones de francos, los accionistas de Credit Suisse recibirán una acción de UBS por cada 22.48 acciones de Credit Suisse que posean.

EL ECONOMISTA

"Economía de EU, más resistente de lo esperado"

David Solomon, presidente ejecutivo de Goldman Sachs, mencionó ayer en entrevista a la CNBC que la economía estadounidense se muestra más resistente de lo que se creía; sin embargo, la inflación también ha mostrado señales de mayor resistencia. Solomon espera un repunte de la reciente actividad "anémica" de los mercados de capitales, donde añadió que esto no había sido inusual tras el ajuste del 2022 de las valoraciones y los costos de capital.

EL ECONOMISTA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Binance advierte paralización del negocio

La SEC solicitó la congelación de activos después de demandar a Binance.US, Binance Holdings y al fundador Changpeng Zhao la semana pasada, alegando "flagrante desprecio de las leyes de valores de Estados Unidos" y "años de conducta violatoria" que ponen en riesgo los fondos de los clientes. Los abogados defensores argumentaron en su presentación judicial que los activos de los clientes estadounidenses están seguros y dijeron que "no hay necesidad del alivio draconiano buscado por la SEC". Según la demanda del 5 de junio, las violaciones incluyeron el mal manejo de los fondos de los clientes y el engaño a los inversores y reguladores. La SEC presentó una solicitud de acción de emergencia para una orden de restricción temporal para congelar los activos de Binance.US en un intento de proteger los fondos de los clientes.

EL FINANCIERO

Estadounidenses ven menos inflación en los siguientes 12 meses

En su Encuesta sobre las Expectativas de los Consumidores de mayo, el banco señala que los encuestados prevén que la inflación a un año se sitúe en 4.1%, frente a 4.4% de abril. Sin embargo, la presión sobre los precios fue dispar, ya que el nivel de inflación previsto para dentro de tres años se situó en 3% en mayo respecto a 2.9% de abril, mientras que la inflación pronosticada en los siguientes cinco años se ubicó en 2.7% desde 2.6% del mes anterior. Según el sondeo, los encuestados esperan que los precios de los alimentos, alquileres, la salud y educación universitaria disminuyan

durante el 2024, mientras que el aumento previsto de los precios de la vivienda supuso el cuarto mes consecutivo de alzas.

EL ECONOMISTA

Vislumbran inicio de ciclo bajista de tasas en Chile

Los analistas en Chile anticipan que el Consejo del Banco Central dejaría sin cambios en 11.25% la Tasa de Política Monetaria (TPM) en su próxima reunión del 19 de junio, aunque la bajaría en 50 puntos básicos en el encuentro del 27 y 28 de julio, de acuerdo con los resultados de junio de la Encuesta de Expectativas Económicas (EEE). Para diciembre de 2023, la TPM estaría en un 8.5% -manteniendo la proyección de la encuesta pasada- y en 2024 cerraría el año en un 5 por ciento. El sondeo del Banco Central reveló también una mejora en las expectativas de inflación. En la encuesta pasada, correspondiente a mayo, se esperaba que el año cerrara en 5 %. Ahora, esperan que para diciembre de 2023 esté en 4.7 por ciento.

EL ECONOMISTA

Sube inflación anual en China; caen precios al productor

La tasa de inflación anual de China aumentó hasta el 0.2% en mayo, desde el mínimo de 26 meses de abril del 0.1 por ciento. Mientras que los precios al productor cayeron 4.6% interanual, el octavo mes de deflación

EL ECONOMISTA

España restablecerá el IVA en alimentos hasta que bajen los precios

El 1 de enero, el gobierno español suprimió el Impuesto sobre el Valor Añadido de los alimentos esenciales, como el pan, el queso, la leche, las frutas y hortalizas y los cereales, de 4% anterior, ya que los precios de los alimentos han golpeado duramente los bolsillos de los españoles. La medida forma parte de un paquete de 10,000 millones de euros (10,800 millones de dólares), aprobado en diciembre, para paliar los efectos del aumento de precios en los consumidores, pero sólo hasta finales de este mes. No obstante, Calviño afirmó que el gobierno mantendrá la rebaja de la tasa del IVA y que analiza que otras medidas se podrían mantener más allá de junio también.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

🇲🇽 Información al cierre del lunes 12 de junio de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.78	17.74
	Dólar	17.26	17.27
	Dólar canadiense	12.95	12.96
	Euro	18.68	18.69
	Libra esterlina	21.75	21.76
	Yen Japonés	0.12	0.12

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↓54,278.12	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-234.02
VARIACIÓN EN %:	0.43
EMISORAS A LA ALZA (%):	
PASA	5.53
FEMSA	4.38
ALSEA	3.45
EMISORAS A LA BAJA (%):	
ANB	-6.63
PE&OLES	-4.68
CTAXTEL	-3.61
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↓34,066.33
NASDAQ	↑13,461.92

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	31,600	36,000
	Centenario	38,600	44,850
	Plata onza libre	420	520

VALOR UDI	
Anterior	Actual
7.760772	7.766724

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.32
91 Días	11.35

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
WTI	 \$67.36 dólares por barril
BRENT	 \$72.11 dólares por barril

TIEE 28	
Anterior	Actual
11.5125	11.5075